Kultur und Lebensart am Bodensee

4. bis 11.10.2020

mit Daniel Leis, M. A., und Maria Ewald





Der Bodensee ist kein Bergsee (er liegt nur auf ca. 400 m ü. M.), aber die Berge sind ganz nah: der Bregenzer Wald, der Arlberg und das Montafon in Österreich - und das Säntis-Massiv in der Schweiz. Der Bodensee ist Deutschlands größter See (den wir uns mit der Schweiz und Österreich teilen). Von Bodman am Nordwestende. wo wir übernachten werden, bis Bregenz sind es 63 km. Für Süddeutschland ist der Bodensee ein wichtiges Wasserreservoir. Und für uns alle eine der schönsten Freizeit- und Urlaubsregionen mit einem attraktiven Kulturangebot.



Schloss Salem ist eine der bekanntesten Schulen weltweit. Sie wurde auf dem Gelände eines Zisterzienser-Klosters 1920 durch den Reformpädagogen Kurt Hahn gegründet, war von Anfang an koedukativ. Zu den bekanntesten Schülern von Salem gehören Prince Philip, Hildegard Hamm-Brücher, Golo und Monika Mann Elisabeth Noelle-Neumann u.v.m.



Der Rheinfall bei Schaffhausen ist einer der größten Wasserfälle Europas. Über eine Breite von 150 m stürzen im Schnitt etwa 400 m³ Wasser 23 m in die Tiefe - mit beeindruckenden Gischtwolken. Ein einmaliges, ohrenbetäubendes Spektakel.

Schon immer faszinierte und inspirierte der Bodensee mit seiner beinahe mediterranen Landschaft. Schon in der Stein-und Bronzezeit siedelten hier Menschen, bauten ihre Pfahlhütten in den Uferbereich des Sees. Im frühen Mittelalter führten die Klöster, allen voran die Reichenau und das nahe St. Gallen, die Region zur Blüte. Konstanz, Meersburg, Schaffhausen stehen für die die Bedeutung der Region im Mittelalter - und noch heute. Friedrichshafen steht für Innovation und wirtschaftliche Entwicklung, auch über den Zeppelin hinaus. Schloss Salem und die Universität Konstanz für die Bedeutung der Bildung rund um den Bodensee. Dabei hat der Bodensee seine landschaftliche Schönheit bewahrt, zog und zieht Besucher an und inspiriert Maler und Schriftsteller, wie Hermann Hesse und Annette von Droste-Hülshoff. Einfach eine herrliche Region, um die Seele (wieder einmal) kulturell und landschaftlich angeregt - baumeln zu lassen.



Treffpunkt 08:30 Mainz Hbf. Fahrt mit dem eigenen Bus an den Bodensee. Mittagspause in Rottweil. Besichtigung des Hesse-Gartens in Gaienhofen. Abendessen und Übernachtung in Bodman.

Montag, 5.10.2020: Birnau, Schloss Salem Besuch der Barockkirche Birnau. Anschliessend Besichtigung von Schloss Salem.

Dienstag, 6.10.2020: Bregenz, Lindau Fahrt nach Bregenz und auf den Pfänder mit phanstastischen Blicken auf See und die Berge. Weiterfahrt nach Lindau. Stadtbesichtigung. Rückkehr nach Bodman.

Mittwoch, 7.10.2020: Meersburg

Annette von Droste-Hülshoff verbrachte ab 1841 einen Großteil ihrer Zeit auf der Meersburg. Besuch der Burg und des Museums. Am Nachmittag: Weinprobe. Auf der Rückfahrt: Halt in Überlingen.

Donnerstag, 8.10.2020: Insel Reichenau Die Klosterinsel Reichenau war im Frühmittelalter kulturelles Zentrum mit zahlreichen romanischen Kirchen (UNESCO-Weltkulturerbe) z. T. mit beeindruckenden Ausmalungen. Mittagsimbiss. Weiterfahrt nach Konstanz. Stadtführung durch die mittelalterliche Altstadt.

Freitag, 9.10.2020: Insel Mainau

Mit dem Slogan "Blühende Wasser, schwimmende Gärten" lockt die Insel Mainau die Besucher. Üppiger Blütenflor das ganze Jahr über, alter Baumbestand, barocke Schlossanlage - dazu mediterraner Charakter. Nach der Führung Zeit zur freien Verfügung.

Samstag, 10.10.2020: Schaffhausen

Am Vormittag Fahrt zum Rheinfall, kleiner Spaziergang dort. Anschließend Besichtigung der Altstadt von Schaffhausen. Freizeit im Hotel in Bodman. Abendessen..

Sonntag, 11.10.2020: Rückfahrt Nach dem Frühstück Rückfahrt nach Mainz

"Das SEEHOTEL ADLER liegt in traumhafter Seelage in Ludwigshafen, direkt am renaturierten Ufer des Bodensees. Die 60 Zimmer und Suiten sind individuell gestaltet und bieten den Komfort eines modernen 4-Sterne Hotels. Erholung und Entspannung erwartet die Gäste im exklusiven ADLER SPA mit Innen- und Außensaunen, Dampfbad, Infrarotkabinen, Solarium und beheiztem Außenpool. Entspannungsräume, die Sonnenterrasse mit Seeblick und die Dachterrasse mit einmaligem 360-Grad-Panorama laden ein zum Durchatmen und Kraft tanken. Für Sportbegeisterte steht ein Fitnessraum mit Laufband und Trainingsgeräten zur Verfügung. Kulinarische Köstlichkeiten serviert das Team des SEERESTAURANT ADLER bei direktem Blick auf den See. Gut-bürgerlich, modern und immer mit dem gewissen Etwas überrascht das Küchenteam seine Gäste. Der ausgezeichnete Service runden den Besuch des Restaurants perfekt ab. Im Sommer laden herrliche Süd-Terrassen sowie ein gemütlicher Kastaniengarten bei einem hausgemachten Stück Kuchen und einer Tasse Kaffee zum Verweilen ein. (aus: bodensee.de)

Leistungen:

- Busrundreise im komfortablen Reisebus ab/bis Mainz
- 5 ÜF/2 HP im 4*-Seehotel Adler in Bodman-Ludwigshafen direkt am Bodensee
- · alle Eintritte und Führungen gemäß Ausschreibung.
- Weinprobe, Mittagsimbiss in Salem und auf der Insel Reichenau
- Kunsthist. Reiseleitung: Daniel Leis, M.A.
- Reiseltg.: Maria Ewald

Anmeldeschluss: 2.7.2020

ab 12 TN: p. P. im DZ: € 1.898, EZZ € 219 ab 15 TN: p. P. im DZ: € 1.748, EZZ € 219 ab 18 TN: p. P. im DZ: € 1.648, EZZ € 219 HP an allen Reisetagen: +€ 160

Nach derzeitigem Stand der "Corona-Abstands-Regeln" ist eine Teilnehmerzahl über 20 nicht möglich

Sollte Corona-bedingt die Durchführung der Reise nicht möglich sein, erstatten wir Ihnen die geleisteten Zahlungen.







Barockkirche Birnau Schloss Meersburg Klosterinsel Reichenau Unser Hotel: Seehotel Adler





